

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** 



#### LEVÉE DU CORPS DU PÈRE DU PRÉSIDENT DU FORUM DU PDCI : LE PREMIER MINISTRE AUX CÔTÉS DE LA FAMILLE ÉPLORÉE

La levée du corps du géniteur du président national du Forum du PDCI, Koné Issa Daouda, a eu lieu, hier, à IVOSEP Treichville en présence du Premier ministre, Patrick Achi. À ses côtés, les ministres Koné Bruno, Mariatou Koné, le général Ouassénan Koné et des cadres proches de la famille éplorée. Tous ont suivi la prière dirigée par l'imam Cissé Djiguiba de la Mosquée du Plateau assisté par plusieurs guides religieux.



#### APRÈS SON SÉJOUR PRIVÉ EN FRANCE : ALASSANE OUATTARA A REGAGNÉ ABIDJAN HIER

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, hier lundi 22 août 2022. Il a été accueilli par le vice-président, le Premier Ministre, des membres du gouvernement et de son cabinet. Le chef de l'État avait quitté Abidjan, le samedi 13 août 2022.

**Economie** 



#### CRISE DU « FAUX THON » : GOUVERNEMENT ET ACTEURS ACCORDENT LEURS VIOLONS

Les acteurs du secteur du « faux thon » (thon endommagé ou sous-dimensionné dont les prises accessoires ne sont pas utilisées par les conserveries) et celui des vendeurs de « garba » ont décidé de lever momentanément leur mot d'ordre de grève. Le vendredi 19 août 2022, s'est tenue à la bourse du travail de Treichville, une conférence de presse conduite par Samba David, président de la Coalition des Indignés de Côte d'Ivoire. Il avait à ses côtés Jérôme Anoh, Directeur général d'Inter Océan ; Kafondo Issa, secrétaire général de la Fédération des vendeurs de « garba » en Côte d'Ivoire et d'autres acteurs du secteur. En effet, les acteurs s'étaient entretenus 72h avant, avec le directeur de Cabinet du ministre des Ressources animales et halieutiques Sidi Tiémoko Touré, avec qui des compromis ont été entérinés afin de poursuivre les discussions visant à trouver une solution définitive aux maux qui minent le secteur.



#### FILIÈRE CAFÉ-CACAO/ CAMPAGNE 2022-2023 : LES STRUCTURES CHARGÉES DU CONTRÔLE QUALITÉ DÉSIGNÉES

Le Conseil du café-cacao (CCC) prépare la campagne 2022-2023. Pour la bonne tenue de la prochaine campagne du binôme café-cacao, le CCC a rendu publique la liste des entreprises qui seront chargées du contrôle des fèves de cacao et des cerises de café. Sur les huit entreprises soumissionnaires, six ont été retenues. Ainsi, pour la campagne à venir, l'inspection et le contrôle des fèves de cacao et des cerises de café destinées à l'exportation seront assurés par les sociétés Ace, Katoen Natie, Bureau Veritas, Sgs,



## **INSERTION PROFESSIONNELLE : 1,27 MILLION D'EMPLOIS FORMELS RECENSÉS AU 1ER SEMESTRE 2022**

Le Gouvernement ivoirien a fait de la question de la création d'emplois au profit de sa jeunesse et des femmes une priorité. Il s'en donne donc les moyens pour atteindre cet objectif, avec la multiplication d'actions par le truchement du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique et t la facilitation d'installation d'entreprises privées en Côte d'Ivoire. À cela, vient s'ajouter la volonté affichée du Président de la République de travailler à l'augmentation du SMIG (Salaire minimum interprofessionnel garanti) actuellement fixé à 60 000 FCFA. Toutes ces actions ont permis d'enregistrer au premier semestre 2022, une hausse de l'emploi formel de 7,5% à 1 271 088, en glissement annuel, selon les données officielles rapportées par Sika Finance.com. Au total, sur les 1 271 088 emplois recensés dans le secteur formel ivoirien au 1er semestre 2022, 76% se trouve dans le secteur privé contre 24% dans le secteur public ”.



## **UNIVERSITÉS PUBLIQUES : L'ACCÈS ET LA QUALITÉ DE L'OFFRE D'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR EN NETTE AMÉLIORATION**

Depuis 2012, les universités publiques se rapprochent des populations. La création de nouveaux pôles universitaires a permis de désengorger les premières universités tout en améliorant la qualité de l'offre d'enseignement supérieur avec des spécialisations qui tiennent compte des potentialités des différentes régions. Ainsi, sur les 98 464 nouveaux bacheliers admis à la session 2022 qui seront orientés dans les établissements d'enseignement supérieur, 19 770 parmi eux seront accueillis par les universités publiques du pays. C'est à partir de 2012 que l'offre d'enseignement supérieur a été étoffée. En effet, après les Universités Félix Houphouët-Boigny de Cocody, Nangui Abrogoua d'Abobo-Adjamé, Alassane Ouattara de Bouaké, celles de Daloa, Korhogo, Man et San Pedro ont ouvert leurs portes pour renforcer le développement du capital humain et de l'économie nationale.



## **ÉLECTIONS LÉGISLATIVES ET SÉNATORIALES PARTIELLES : LES CANDIDATS EN CAMPAGNE DU 26 AOÛT AU 1ER SEPTEMBRE**

Du 26 août au 1er septembre, les candidats aux législatives et sénatoriales partielles du 3 septembre prochain seront en campagne en vue de rafler les sièges de député restés vacants dans les circonscriptions électorales n°057, 150 et 202, ainsi que du siège de sénateur dans la région du Haut-Sassandra.



## **NOMINATION AU MINISTÈRE DE LA JUSTICE : LES GREFFIERS DISENT MERCI AU MINISTRE SANSAN KAMBILÉ**

Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Jean Sansan Kambilé, a nommé Maître Bao Péhé Henri, président d'honneur de l'Alternance syndicale des greffiers de Côte d'Ivoire, en qualité de chargé d'études au sein de son cabinet ministériel et de Conseiller spécial chargé des relations avec les syndicats. Le syndicat des Greffiers n'a pas voulu faire passer sous silence cette promotion, car, selon lui, « c'est la première fois en Côte d'Ivoire » qu'un ministre chargé de ce département nomme un greffier à ce poste. L'Alternance syndicale des greffiers de Côte d'Ivoire note, par ailleurs, que le ministre Sansan Kambilé est continuellement à l'écoute des responsables syndicaux de cette corporation. C'est pourquoi les Greffiers, dans leur ensemble, ont tenu à dire merci au Garde des Sceaux, pour la nomination

## YAMOUSSOUKRO/ SERVICE NATIONAL DES JEUNES KKB AUX ACTEURS : « SOYEZ DES AMBASSADEURS DU CIVISME ET DE LA COHÉSION SOCIALE ! »

Après quatre semaines de formations théorique et pratique organisée à l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro, les 500 acteurs du Service national des jeunes (SNJ) ont reçu leurs attestations de participation à ce regroupement. Saisissant l'occasion de cette cérémonie, qui s'est tenue le vendredi 19 août 2022, le ministre de la Réconciliation et de la cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin (KKB), représentant le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a insisté sur l'impérieuse nécessité pour les Ivoiriens, sans considération ethnique, politique ou religieuse, d'œuvrer à promouvoir la paix, la cohésion sociale et le civisme. « Soyez des ambassadeurs du civisme et de la cohésion sociale », a-t-il conseillé.



VU SUR LE NET

**Economie**



## CÔTE D'IVOIRE : LA CONSTRUCTION DU 2E TERMINAL À CONTENEURS DU PORT D'ABIDJAN ENTAME SA PHASE FINALE (OFFICIEL)

Côte d'Ivoire Terminal a réceptionné le 18 août 2022, six portiques de quai et sept portiques de parc, marquant à cette occasion une étape décisive dans le projet de construction du deuxième terminal à conteneurs du port d'Abidjan. Selon une note d'information, ces engins de manutention en provenance de Chine vont permettre de démarrer la phase des tests opérationnels, avant la mise en service prévue le 1er novembre 2022. Grâce à un investissement global de 262 milliards de FCFA, le deuxième terminal à conteneurs du port d'Abidjan sera doté, dès sa mise en service, d'équipements entièrement électriques, notamment six portiques de quai, 13 portiques de parcs et 36 tracteurs Gaussin. Il sera, par ailleurs, l'un des prochains à obtenir le label Green Terminal de Bolloré Ports délivré par Bureau Veritas1, gage de performance énergétique et environnementale.



## ÉCONOMIE: INSTALLATION OFFICIELLE DES ORGANES DE GOUVERNANCE ET DE GESTION DE "CÔTE D'IVOIRE PME"

Les organes de gouvernance et de gestion de " Côte d'Ivoire PME", une société en charge de l'accompagnement des startups, des Petites et moyennes entreprises (PME), ainsi que les Entreprises de taille intermédiaire (ETI), ont été officiellement installés vendredi dernier à Abidjan au cours de la toute première réunion du Conseil d'administration de cette entité publique. La Société d'État Côte d'Ivoire PME a été créée par décret n°2022-262 du 13 avril 2022 est en charge du volet Accompagnement au sein du Guichet Unique de Développement des Entreprises (GUDE-CI) mis en place par l'État de Côte d'Ivoire à travers l'ordonnance n°2022-73 du 26 janvier 2022. Cette entité publique a pour but d'offrir un continuum d'accompagnement technique et de financement aux entreprises dès leur création et tout au long de leur développement.



**Accédez à l'information officielle**  
*du Gouvernement de Côte d'Ivoire*  
*en un clic.*

**www.gouv.ci**



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
 Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale